
Assemblée Générale du 8 Août 2015 
Rapport moral

(Extraits)
C ’est un exercice délicat, dévolu au Président et en même temps 

un devoir difficile car tous les actes et les relations entre notre 
association et ses différents interlocuteurs sont souvent complexes.

Le temps nous manque souvent lorsqu’il est nécessaire de débattre 
et d’expliquer nos vues, nos suggestions et même notre travail.

Rappel du but n° 1 de notre association :

Nous sommes les garants de la sauvegarde et du respect de nos 
racines et des patrimoines divers de St Antonin et sa petite région.

A la relecture des rapports moraux de nos prestigieux 
prédécesseurs leur conception de la transmission de nos valeurs, leurs 
espoirs, leurs remarques, on s’aperçoit de la constance des aspirations 
de notre association pour la transmission aux jeunes générations.

Les démarches auprès du conseil municipal, afin de faire avancer 
restaurations, animations culturelles, solutions équitables ou 
pertinentes pour le village restent toujours d’actualité. Les moyens 
financiers dont dispose notre municipalité, sont le résultat de projets 
plus ou moins importants et tributaires d’une stagnation économique 
persistante et accentuée avec l’effondrement inattendu de la terrasse 
des moines.

Les résultats des importants travaux des Génovéfains sont 
globalement positifs. Le confort du XXIèmc siècle installé en ces lieux 
apporte aux occupants un cadre fonctionnel et agréable. Tous ces 
services : Mairie, Communauté de Communes puis E.R.E.F. ne 
peuvent qu’être satisfaits du cadre et des splendides vues sur St 
Antonin et sa vallée.

Quelques regrets pourtant de la disparition de certains meubles ou 
« parties » authentiques de cette maison canoniale du XVIIIemc siècle.



Les normes de sécurité imposées par les services de l’Etat ainsi que 
le gabarit de nos rues ont imposé des sacrifices, j ’ai quand même une 
pointe de nostalgie pour les poutres des locaux du rez de chaussée, 
pour la disparition partielle de l’ancien cabinet du Maire et de ses 
meubles ; et à ce propos nous appelons fortement la réintégration de 
la bibliothèque Louis XV dans la chambre du Prieur Mage dont la 
restauration est réussie.

A propos de restaurations, de mise en valeur de St Antonin tout 
de même primé à la 3èmc place sur 22 des villages préférés des Français, 
la mobilisation très engagée de tous nos réseaux y a fortement 
contribué et a incité de nombreux régionaux à venir nous découvrir.

Voici maintenant la liste des travaux que nous appelons de tous 
nos vœux :

L’Etat des rues et ruelles du bourg intra muros mérite la mise en 
place rapidement d’un planning de travaux pluriannuels obligatoires 
pour restituer à nos voies un aspect digne de l’ensemble du bourg. 
Nous attendons des décisions avec le travail de la commission 
spécialisée qui n’a pas ménagé ses efforts. Sans oublier le rôle de 
Franck BOYER architecte.

Les décisions à prendre étant du ressort de nos élus.

Le stationnement devant la Maison Romane est abusif et une aire 
de protection devrait être installée...

La mise en valeur des canaux en ville, simple suppression du 
béton, quelques grilles mettraient cette eau courante à la vue de tous. 
Ce réseau ancien est une richesse locale à valoriser.

L’édicule de la Fontaine de Salet - Le Pigeonnier de Nibouzou, 
défriché par notre équipe P.R. - La Place Mazerac mériteraient 
également des programmes de sauvegarde et de mise en valeur

concernant des thèmes forts de notre village :

(Thermalisme — Protestantisme — Circulation urbaine).



Le MUSEE ET LES COLLECTIONS

L’année 2014 fut une année de transition pour ces sujets. Ce n’est 
qu’au mois de Mai 2015 que le Maire Gérard AGAM décida de 
reprendre ce dossier.

Il a réuni les participants de l’Inventaire (2013) afin d’anticiper 
et de préparer le Pré Conseil Scientifique. Cette étape obligatoire est 
contingentée par des directives du Ministère et consiste à définir le 
projet du futur musée et des collections retenues comme valables c’est- 
à-dire dignes d’un « Musée d e France ».

Au cours de cette séance, nous avons eu la satisfaction d’entendre 
les représentants de la D.R.A.C. et du Pays Midi Quercy nous 
proposer le déroulement suivant :

Le Pays travaille actuellement au montage du dossier « Pays d'Art 
et d ’Histoire » ce dossier devrait être terminé en septembre prochain. 
A cette date le pré conseil scientifique de notre MUSEE sera construit 
par la responsable chef de projet Madame GIAN GHLATI afin que 
« p ro jet muséal » soit le fleuron de cette demande.

La reconnaissance par le Ministère de la Culture et de la 
Communication, de ce label est gage de gains substantiels en matière 
de Tourisme et de développement de notre village.

Pour terminer ce rapport, je vais me répéter et vous demander de 
garder à l’esprit le testament moral de notre fondateur : Jean DONAT 
souvent cité dans nos référents.

« Que pa rtou t où bat le cœ u r d u n  en fant d e St Antonin, en quelque 
lieu q u il habite, notre bulletin et les manifestations de nos activités lui 
apportent avec le souvenir de la terre où reposent les anciens, un p eu  du 
parfum  et du charm e de nos fra ich es vallées, d e nos rudes coteaux, la douce 
et séduisante vision de notre lum ineuse atmosphère aux tonalités varies, les 
échos apaisés d e notre im pressionnant e t  majestueux ROC 
D’ANGLARS ».

Qui mieux que lui pouvait décrire le charme incomparable de 
notre cité ?

Le Président, Thierry LE ROY



Rapport d'activité 2015
Par Thierry Le Roy
1) Groupe sentiers

Ce groupe de bénévoles pour la création et l’entretien des sentiers 
de notre vaste commune est demeuré très dynamique en 2015, avec 
une bonne quinzaine de participants tous les mardis matin de l’année 
(il n'y a d'interruption qu en  ju illet-aoû t).

Avec les consommables fournis par la mairie, ils entretiennent 
environ 200 km de sentiers chaque année. Un des exploits de 2015 : 
la restauration du puits de Tabarly.

2015 aura aussi été marqué par la préparation d’une nouvelle 
édition du guide de nos sentiers, augmentée du PR 25, qui sera vendue 
en 2016, au prix de 6, 5 euros, à l’office du tourisme comme à la 
maison de la presse (un bestseller !).

Par ailleurs, des randonnées sont organisées toute l’année (départ 
p la ce  du Pradel, à 14 h, le troisièm e dim anche d e chaque mois), et l’été 
(lundis ou mardis matin), par Frédérique Fichet et Nadine Mur.

2) Le musée de la maison romane, les conférences
2015, une année-tournant pour l’avenir de notre musée de 

préhistoire et d’histoire.

D’abord, parce que l’inventaire des collections, nécessaire pour 
tout « musée d e France », en a été fait, par Laurence Martial Guilhem. 
Qu’au vu de ce travail, deux grands universitaires amis de Saint- 
Antonin, le préhistorien Gerhard Bosinski et l’historien de Toulouse 
Jean-Pierre Amalric, se sont pris par la main pour écrire ce que leur 
semblait devoir être l’avenir de notre musée : dans un article « bilan et 
persp ective », publié dans notre bulletin 2015, ils ont dessiné l’esquisse 
d’un programme muséographique cohérent, couvrant autour de 
quelques thèmes, les grandes périodes de la préhistoire et de l’histoire 
de notre ville. Enfin, que, sur ces bases, les collectivités dont dépend la 
décision se sont mis d’accord, en mai 2015, sur un programme, et



l’ont mis en place : une chargée de mission, Jihan Ghiati-Chardon, se 
voit confier par le Pays Midi-Quercy qui l’emploie la mission 
d’élaborer, sur 2015-2016, le « p ro jet scien tifique e t cu ltu rel » de notre 
musée, avec l’aide financière et l’encadrement de la DRAC Midi- 
Pyrénées, et en accord avec la municipalité de Saint-Antonin qui 
réserve seulement à un mandat municipal ultérieur la réalisation des 
investissements nécessaires. Depuis un an, ce programme se met en 
œuvre.

Ensuite, la Société des Amis a voulu prendre sa part de cette 
évolution, en participant à la « préfiguration » de ce musée par 
l’organisation de conférences sur la préhistoire et l’histoire de notre 
ville. Ainsi, six conférences ont été prononcées par des universitaires 
de la région, Edmée Ladier, Gerhard Bosinski (préhistoire), Jean-Pierre 
Amalric, Jean-Luc Boudarchouk et Yoan Mattalia au cours de l’été 
2015. Un programme semblable aura lieu, dans la même inspiration, 
en 2016.

Enfin, un vol constaté à la fin de l’été dans les collections du 
musée oblige la municipalité, et la DRAC garante des collections 
publiques, à resserrer les conditions de sécurité applicable aux visites 
dans cette période transitoire. Nous aurons donc moins d’ouverture 
au public à l’été 2016.

3) Le salon d’art contemporain
2015 a été pour "la Société des Amis du Vieux St Antonin " et en 

particulier pour le Salon d'Art Contemporain, l'occasion de recevoir 
une distinction particulière : la médaille de 

l'Assemblée Nationale, remise par M me la 
Députée Valérie RABAULT, qui depuis 
trois ans honore notre salon de sa 
présence et de son fidèle soutien.

Cette récompense, qui reconnait le 
mérite des "Amis du Vieux St Antonin ", et 

du salon dont Geneviève et Joël Rouet 
sont les responsables, est bien sûr celle d'un 

travail collectif. Elle apporte un regain



d'attraction vis à vis du salon, tant pour les visiteurs que pour les 
artistes et met en valeur la commune qui l'abrite ainsi que son riche 
patrimoine, en attirant de nombreux visiteurs.

2016 illustrera encore ce qui fait de notre village, depuis 
longtemps maintenant, une cité d’artistes, en invitant les visiteurs du 
salon qui ouvre le 15 juillet à prolonger leur visite par la découverte 
des galeries et ateliers les plus proches, de peintres et de sculpteurs, rue 
de l’Eglise ou rue de la Pélisserie.

4) L’atelier de reliure
André de Ravignan a continué d’animer cet atelier tous les lundis 
après-midi, de 14 h à 17 h, place de la Jougario (désormais bien 
chau ffé !).

Cette année a vu les effectifs de participants se renouveler, et 
augmenter, ce qui a apporté un surcroît reconnu de dynamisme aux 
anciens.

5) Le cercle d’occitan
Légère augmentation du nombre des occitanistes, cette année : 15 

participants au cours du mercredi, à 18 h,(sauf en juillet-août) animé 
par Rémy Le Strat. Plus qu’à Caussade !

Les plus assidus sont naturellement les retraités.

6) Le cercle des jardiniers
2015 a vu la disparition de notre ami Pierre-Noël Frileux. Mais 

Colette Lemieux a pris la suite à sa manière en créant, pour succéder 
à la « bourse des p lantes » mais dans le cadre de la société, le nouveau « 
cercle des ja rd in iers », qu’elle anime avec l’aide de Nicole Scotto.

Tous les deuxièmes jeudis de chaque mois, au foyer des aînés, ils 
sont maintenant une bonne vingtaine à se retrouver pour herboriser, 
échanger des connaissances et des bonnes adresses, visiter d’autres 
jardins ou pépinières et découvrir des plantes nouvelles et de nouveaux 
savoir-faire.



7) Le site Internet et la messagerie
Philippe Legru a repris la fonction qui était animée par Joël Rouet. Il 

met à jour le site web actuel ( http://www.amisduvieuxstantonin.org/ )  et 
réalise un nouveau site avec des outils plus simples en développement (  
http://savsa.net ). Ce dernier site est à l’état de prototype et sera 
opérationnel après accord du Conseil d’Administration.

Désormais, la Société a une adresse courriel : 
sa v sa n v  @gmail. com

En outre, l’activité informatique actuelle prend en compte les 
réalisations “multimédia” (im ages, v id éo , son ., p o u r  le s  p r o je c t i o n s  
d u ra n t  le s  r éu n ion s )  et le support informatique pour les besoins de la 
SAVSA.

8) Le bulletin annuel
Celui de 2015 est paru dans des délais corrects. Toutes nos 

publications sont en vente à l’office du tourisme, ainsi qu’à la maison 
de la presse, et sont disponibles sur notre stand du marché en juillet 
et août.

http://www.amisduvieuxstantonin.org/
http://savsa.net


Compte de Résultat Exercice 2015 (Du 1/1 au 31/12)
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Bilan au 31 Décembre 2015

Trésorièrc, Paule Régine TODESC.O Ix Président, Thierry LE ROY



Procès-verbal de l'Assemblée 
Générale du 8 août 2015

Le samedi 08 Août 2015 l’Assemblée Générale annuelle de 
l’association « Société des Amis du Vieux St Antonin et de sa Région 
en Rouergue, Quercy, Albigeois » s’est déroulée conformément aux 
statuts dans la salle des Congrès de la Mairie de Saint-Antonin, sous 
la présidence de Pierre PRIEUR.

Y assistaient : M. Denis FERTE, Conseiller Régional, 
représentant le Maire M. Gérard AGAM.

Le nombre de membres présents ou représentés est de 124.
Le Président ouvre la séance et après un mot de bienvenue, 

rappelle l’ordre du jour :
• Désignation du président de séance et du secrétaire :
• Rapport moral et vote,
• Rapport d’activité et vote,
• Rapport financier et vote,
• Vote pour le renouvellement partiel du Conseil 

d’Administration (bulletins secrets),
• Questions diverses.

Désignation du président de séance et du secrétaire :
Pierre PRIEUR est désigné comme président de séance et Annie 

VERDEILLE comme secrétaire.

Rapport moral :
Pierre PRIEUR donne lecture du rapport moral dans lequel il 

rappelle le but essentiel de notre association.
Reconnaissance de travaux de restauration intra muros. Pour la 

rénovation des façades de maison 2 adresses : M. MOLLES rue del 
Pébré et M. LINCH 3 rue droite.

Ont également été récompensés pour le fleurissement du village : 
Cathy GABU et Richard DESPLAT.

Le rapport moral est adopté à l’unanimité.

Rapport d’activité :
Les différentes activités : Reliure -  Chemin P.R. — Occitan -  

Salon d’été sont évoquées par les animateurs respectifs pour l’année 
2014 ainsi que les prévisions pour 2015.

Le rapport d’activité est adopté à l’unanimité.



Rapport financier :
Jean Louis LAGARDE, Trésorier, présente le compte de résultat 

et le bilan de l’exercice 2014. Le compte de résultat fait apparaître un 
excédent des produits par rapport aux charges de + 548,83 €

Le bilan au 31 décembre 2014 présentait un total de 50.227,76 €.

Le rapport financier est adopté à l’unanimité.

Vote à bulletin secret pour le renouvellement du mandat des 
membres du Conseil d’Administration et l’admission de nouveaux 
postulants :

Pierre PRIEUR accepte de continuer à travailler avec nous et je 
vous demande de confirmer l’arrivée de Nicole SCOTTO 
d’ABSUSCO, Peter DOMBROWSKI, Philippe LEGRU, Rémy LE 
STRAT qui se présentent. Vous voudrez bien leur accorder votre 
soutien et vos voix.

Jean-Louis LAGARDE confirme ne pas se représenter au Conseil 
d’Administration mais il s’occupera de l’équipe des P.R.

Pierre PRIEUR informe l’assemblée de sa décision de quitter le 
09 Octobre prochain la présidence du Conseil d’Administration tout 
en restant membre du C.A.

Le vote s’est déroulé à bulletin secret, sous la tutelle des 2 
assesseurs :

M me PRIEUR Janine et M.BASTIDE Hervé. Le nombre de 
votants est de 116 dont 50 pouvoirs.

Ont été élus ou réélus :

• Pierre PRIEUR
• Peter DOMBROWSKI
• Philippe LEGRU
• Rémy Le STRAT
• Nicole SCOTTO D’ABSUCO
La séance s’est achevée vers 19 heures et les participants ont été 

invités à se diriger vers le pot amical où les adhérents sont heureux de 
se retrouver et d’évoquer l’avenir de notre village et le travail de 
l’association.

La Secrétaire de séance Le Président de séance
Annie VERDEILLE Pierre PRIEUR


